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Protokoll ER-Sitzung vom 27.08.2019 
 
Teilnehmer 

1. Herr Bensch (Schulleitung) 
2. Herr Cohen (GBS-Leitung) 

 
Elternräte: 
3. Stefanie Kirsch 
4. Sascha Marmull 

ElternvertreterInnen: 
5. Maik Aßmann (4a) 
6. Claudia Braun (1a) 
7. Anne Brückner (3b/VSKb) 
8. S. Coutaudier (VSKa) 
9. Daniel Franz (VSKa) 
10. Vanessa Hoppe (2a) 
11. Wiebke Struve (1a) 
12. Gunnar Winter (1d/VSKb) 

Datum:  27.08.2019 
Beginn:  20.00  
Ende:  21.00 
Ort:  Arbeitszimmer 
Neubau 

Protokoll: Sascha Marmull 

Tagesordnungspunkte 

TOP1: 
TOP2: 
TOP3: 
TOP4: 

Bericht der Schulleitung 
Bericht der GBS-Leitung 
Bericht aus den Gremien (KER, Schülerrat) 
Sonstiges 

 

Ergebnisse / Notizen 

TOP1 • Herr Bensch berichtet von den Einschulungen. Es sind 130 neue Schüler und 
Schülerinnen an den Heidacker gekommen. Die VSK ist nun zweizügig, die 1 Klasse 
nun vierzügig aufgestellt Um den Kindern trotzdem eine schöne und friedliche 
Einschulung zu ermöglichen, wurden daher auch vier aufeinanderfolgende 
Einschulungstermine dargestellt. Dies' hat gut funktioniert. Es stellte das 
Einschulungscafe vor eine besondere Herausvorderung.  Hier geht ein großes 
Dankeschön an die betreuenden Eltern. Die Spendenkasse des Schulvereins hat 
hierdurch ca. 400,-- eingenommen. Eine Anregung hierzu kam aus der Gemeinschaft 
der Sitzung: Man sollte darüber nachdenken, ob man nicht einen festen Betrag für 
Cafe und Kuchen veranschlagen sollte. Die Spendenkasse des Schulvereins könnte 
hierdurch bestimmt nur gewinnen.  

• Auch der Schülerchor durfte viermal singen und hat seine Aufgabe super gemeistert. 
• Alle neuen Kinder sind gut angekommen. Haus 4 ist rechtzeitig fertiggestellt worden. 

Es kann also losgehen. 
• In Klasse 3 ergänzt eine Referendarin den Klassenalltag. 
• Auch in diesem Schuljahr wird die Jugendmusikschule mit Frau Raffi und Frau 

Stoltenberg den Musikunterricht der Kinder lebendig gestalten. 
• Schulschwimmen: Immer wieder Thema. Nach wie vor ist Bäderland für den 

Schwimmunterricht verantwortlich. Eine Begleitung des Unterrichts vor Ort wird 
durch Lehrkräfte der Schule so gut es geht unterstützt. Leider ist es aber seitens der 
Schulbehörde so nicht vorgesehen. Auch die Kräfte der GBS sind hier aus 
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Grundschule und Vorschule 

- Elternrat - 
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abrechnungstechnischen Gründen die Hände gebunden. Eine Begleitung der Kinder 
durch freiwillige Eltern kann kein Weg sein. Eltern sind ungenügend oder gar nicht 
geschult um für eine Gruppe von Schülern für den Zeitraum des Schwimmunterrichts 
inkl. An- und Abfahrt Verantwortung zu übernehmen. Herr Bensch appelliert 
nochmals an alle Eltern, sich bei Schwierigkeiten usw. an Bäderland und die BSB zu 
wenden. Hierzu seien folgende Kontaktadressen zu verwenden: 

- Schulschwimmen@baederland.de 

   www.baederland.de 

   Hotline: 18 88 9 55 oder Elbgaubad direkt: 18 88 93 - 58 32 

-  BSB/Sportreferent 

   Schulschwimmen 

   G. Dettmar 

   TEL: 42 863 - 3423 

   MAIL: gebhard.dettmar@bsb.hamburg.de 

   www.schulsport-hamburg.de 

• Auch wenn die Schülerzahl an der Schule Heidacker wächst, konnte auch im 
vergangenen Schuljahr praktisch frei von Ausfällen von 8 bis 13 Uhr unterrichtet 
werden. 

• Das Projekt "Gute Geister" kommt gut bei den Schülern an und wird auch in diesem 
Schuljahr fortgeführt. Es soll vor allem den ruhigen, leisen Schülern, die aber zum Teil 
einen außergewöhnlich, positiven Verbund in der Klassengemeinschaft prägen, eine 
Stimme geben. Andere können diese Schüler so besser wahrnehmen und von Ihrer 
Haltung gegenüber der Gemeinschaft lernen. Herr Bensch wird die Schüler jährig 
auszeichnen und Ihr Tun tatkräftig unterstützen. 

• Wortmeldung Herr Franz: Er ist engagierter Vater und tätig in den Gremien der LEA- 
und BEA-beauftragten Eltern. Er fragt nach dem Bewusstsein zum rechtlichen Auftrag 
des Elternrates, sowie auch nach der realen Besetzung der LEA-Beauftragten an der 
Schule Heidacker.  

• Herr Bensch verweist darauf, dass die Schule Heidacker bisher gute Erfahrung damit 
gemacht hat, hier keine Trennung zwischen Schule und GBS anzustreben, sondern in 
gemeinschaftlichen Sitzungen sowohl die Gestaltung der Schule, als auch die 
Gestaltung der Nachmittagsbetreuung mit den Vertretern der Schulleitung, der GBS 
Leitung, dem Elternrat und auch den Vertretern der Eltern der Nachmittagsbetreuung 
zu besprechen.  Darüber hinaus, gelten diese Sitzungen, sie finden immer am letzten 
Dienstag, des Monats, ab 20 Uhr in den Besprechnungsräumen über der Mensa statt, 
als schulöffentlich. Das heißt jede/r, der/die Interesse hat, ist herzlich eingeladen. Die 
gute Quote von über 90 Prozent an Schülern mit Nachmittagsbetreuung spricht auch 
dafür hier Schule und GBS gemeinschaftlich zu betrachten. Dennoch sollten und sind 
die entsprechenden Stellen klar zu besetzen. 

• Thema Krankmeldungen der Kinder: Herr Bensch weist darauf hin, dass es für den 
reibungslosen Ablauf des Schulalltags notwendig ist, dass die Eltern Ihre Kinder ggfs. 
rechtzeitig telefonisch, auf der Mailbox krankmelden. 
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• Die Verkehrssituation ist wiederkehrend mit dem Beginn des Schuljahres für Alle eine 
Herausforderung. Herr Rademacher, unser bürgernaher Polizeibeamter, wird so gut 
es geht und auch mit Unterstützung seiner Kollegen und Kolleginnen ein Auge auf die 
Verkehrssituation haben. Geschwindigkeitsmessungen und Park-/Halteverbote 
werden hoffentlich die Situation vor der Schule positiv beeinflussen. Zebrastreifen 
und weitere Änderungswünsche seitens der Eltern wurden von fachkundiger Hand 
zurückgewiesen. Der Appell geht hier auch klar an die Eltern, die ihre Kinder trotz 
Allem mit dem PKW bis vor das Tor der Schule bringen und in eiligem Irrsinn die 
Kinder bei laufendem Motor und eingeschaltetem Warnblinker, "nur mal eben 
kurz...", zur Schule bringen möchten. So kann es nicht gehen! 

• Die Fahrradständer sind erfreulicherweise gut genutzt und Herr Bensch steht mit 
Schulbau Hamburg für eine Erweiterung in Kontakt. Es wird aber nicht einfach möglich 
sein, den Fahrradparkplatz kurzfristig zu erweitern.  

• In diesem Zusammenhang spricht Herr Bensch auch noch kurz das Thema Erweiterung 
der Schule Heidacker im Allgemeinen an. Die Schule ist nun vierzügig und ist auch laut 
Schulentwicklungsplan für die Zukunft, vorerst, vierzügig geplant. Eine Erweiterung ist 
aber, sollte es erforderlich werden, bestimmt möglich.  

TOP2 • Herr David Cohen ist neuer Leiter der GBS und somit für den Ganztag an der Schule 
Heidacker verantwortlich. Wie auch schon Herr Bensch ausführte findet Herr Cohen 
sehr erfreulich, dass gerade die neuen Schüler wirklich gut, auch in der 
Nachmittagsbetreuung, angekommen sind. Selbst die ach so gefürchtete Situation in 
der Mensa läuft unglaublich ruhig und friedlich ab. Na klar, wird hier auch mal laut 
gelacht, gequatscht und gegessen. Es ist aber auch richtig so. Die Mensa ist für die 
Kinder der ideale Ort und die ideale Zeit sich auszutauschen. Hier kommt man aus der 
Schule und geht in die Nachmittagsbetreuung. Hier verabredet man sich. Hier spricht 
man über die Highlights des Schultages. 

• Herr Cohen spricht ein großes Lob aus. Die Kinder und seine Kollegen machen das 
super. 

• Die Herbstferien stehen vor der Tür und die Kinder und Eltern bekommen in den 
nächsten Tagen, wenn nicht schon geschehen, per Ranzenpost den Ferienplan der 
Ganztagsbetreuung. Die neue GBS Leitung bringt frische Ideen mit ein. Die Kinder 
werden schöne Herbstferien erleben. Da ist sich Herr Cohen ganz sicher. 

• Leider richtet sich das Ferienprogramm immer auch nach den gebuchten 
Betreuungsplätzen. Daher ist es schwer vorher zu planen, wie der Plan konkret 
aussehen wird. In Zukunft soll das Ferienprogramm aber auch Online im Webauftritt 
der Schule und auch im Schaukasten vor der Mensa einsehbar sein. 

• Das Kursangebot der GBS wird zwischen dem 9. bis 19. September als 
Schnupperkursprogramm starten. Dann werden sich die Kinder festlegen und die 
Kurse verlaufen dann in festen Gruppen ab dem 21.09.19. 

Diese Kurse werden angeboten: 
- Fussball 
- Handball 
- Basketball 
- Landart, künstlerisch mit der Natur umgehen 
- Modedesign, mit Nähkurs 
- Kochkurs, selbstverständlich haben die Verantwortlichen eine Infektionsschutz-
belehrung erhalten 
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Für die Kinder der VSK wird es aber ein fertiges Kursprogramm geben. Ohne 
Schnupperkurs, etc. 

• Personell wird es bei der GBS ein paar wenige Veränderungen geben. Eine Fachkraft 
geht, kommt aber nach einer Pause wieder zurück. Zwei weitere Fachkräfte stoßen 
dazu. 

• Abholsituation! Herr Cohen appelliert an die Eltern. Bitte, bitte, holen Sie Ihre Kinder 
nur zur vollen Stunde ab! Aufnahmen sind bestimmt immer möglich, sollten aber 
unbedingt mit der GBS vorher abgestimmt werden. Planen Sie Ihren Tagesablauf so, 
dass Ihr Kind die Stunden der Nachmittagsbetreuung sinnvoll nutzen kann. Reißen Sie 
es nicht irgendwann zwischen den vollen Stunden aus der Gruppengemeinschaft 
heraus. Das schadet Ihrem Kind ungemein. 

TOP3 • Die vergangene Sitzung des Kreiselternrates befasste sich mit dem Mangel an Schulen 
im Stadtteil Schnelsen. Hier wird für die Zukunft dringend eine weiterführende Schule 
gebraucht. Die Art und Form dieser Schule wurde diskutiert. Man könnte sich eine 
Campusschule vorstellen. Hier würden an einem Ort Gymnasium und Stadtteilschule 
wirken können. Man könnte so besser und flexibler auf die Menge an Plätzen des 
Gymnasiums oder eben der Stadtteilschule reagieren. Diese Schule würde zunächst 
als dreizügiges Gymnasium und dreizügige Stadtteilschule geplant werden und könnte 
im konkreten Fall von der Grundaufteilung her variieren. Schulbau Hamburg plant 
hierzu in Richtung 2030. 

• Hierzu noch ein Blick aus Sicht der Schüler und Schülerinnen der Schule Heidacker, 
welche nun in das Umfeld der weiterführenden Schulen schauen möchten: zunächst 
sind da das Gymnasium Dörpsweg oder die Stadtteilschule Eidelstedt und Julius-
Leber-Schule. Es ist jetzt aber auch möglich, sich über die Landesgrenze hinaus, z.B. in 
Richtung Halstenbek, Wolfgang-Borchert Gymnasium zu bewerben (13 Jahre, 
Ferienplan SH) 

TOP4 • Die Subvention der Pausenmilch fällt weg. Hier konnte Herr Bensch sofort reagieren. 
Er ist fest davon überzeugt, dass der Schulverein diese finanzielle Lücke schließen 
wird. In diesem Zusammenhang wird es zum Thema Milchpause zur nächsten 
Elternratssitzung einen eigenen Tagesordnungspunkt geben. Hier soll unter anderem 
auch über die Möglichkeit diskutiert werden, ob es sinnvoll wäre auch einfache 
Vollmilch anzubieten. Herr Aßmann ist für den Einkauf der Milch zuständig und kann 
mit seiner Erfahrung ein klares Bild über die Nachfrage der verschiedenen 
Milchprodukte geben. 

• Am 13.09.19, zwischen 16 und 18 Uhr findet das beliebte Grillfest an der Schule 
Heidacker statt. 

• Am 24.09.19, um 19:30 Uhr findet in der Mehrzweckhalle der Schule Heidacker die 
Elternvollversammlung statt. Hier wird der Elternrat gewählt. Jedes Elternteil, 
dessen Kind Schüler/in an der Schule Heidacker ist, kann sich zur Wahl stellen und 
somit den Schulalltag der Kinder an dieser Schule aktiv mitgestalten. 

 


